

# Liebe Kinder!

Die Kinder habe ich, so lange ich lebe, immer recht lieb gehabt, und oft habe ich gewünschet, wenn ich den Kindern nur etwas schenken könnte, das ihnen rechte Freude mache.

Ich weiß es, meine Liebe, sobald ihr lesen könnt, habt ihr eure größte Freude an einem schönen Büchlein; aber wenig Bücher könnet ihr recht brauchen, weil sie für euch nicht geschrieben sind, und weil ihr darin vieles nicht verstehet, so muß euch die Freude daran bald wieder vergehen.

Sehet, liebe Kinder! ich habe da für euch besonders ein Büchlein geschrieben; es stehen viele schöne Sachen darin, und ihr werdet fast alles verstehen, wenn ihr nur recht lest, alles recht zusammen nehmet, und ein wenig nachdenket. Wenn ihr aber dennoch da und dort etwas nicht recht begreifet: so bittet eure Eltern, oder andere verständige Leute, daß sie euch sagen möchten, wie dies, oder jenes zu verstehen sey.